

deben ponerse en contacto periódicamente para discutir sus problemas;

3.—Que los resultados obtenidos en lo que va transcurrido de la Primera Convención organizada por el Liceo Experimental "Manuel de Salas", ha sido de positivo beneficio para el estudiantado secundario de Santiago, y como un reconocimiento a la loable iniciativa del Liceo Experimental "Manuel de Salas", la Delegación del Internado Nacional Barros Arana, propone:

1.—Realizar anualmente una Conven-

ción de Gobiernos Estudiantiles de Santiago, y

2.—Designar en la última sesión plenaria de cada Convención al Colegio que auspiciará el próximo torneo y el mes que se realizará".

Aprobada esta moción se discutió la sede de la próxima Convención y después de ser sometida a votación, se acordó fijarlo en el Internado Nacional Barros Arana, en el próximo mes de Julio de 1949.

PLAN DE ACTIVIDADES DE EXTENSION CULTURAL DEL LICEO

Ajustándose al principio de la escuela nueva que vigoriza los vínculos entre el colegio y la comunidad y aprovechando las nuevas condiciones materiales con que cuenta, la Dirección y el Profesorado han elevado un proyecto que tiende a hacer de este establecimiento uno de los principales centros culturales de la Comuna de Nuñoa.

En estrecha colaboración con las instituciones cooperadoras del Liceo-Asociación de Padres y Apoderados—, Asociación de Ex alumnos; el Departamento de extensión cultural ha consultado en su plan de trabajos la realización periódica de diversas actividades que permitan a la población de la comuna, crear, satisfacer o desarrollar inquietudes literarias o de otro orden progresista. Para realizar estas manifestaciones culturales dispone hoy de condiciones materiales especialmente apropiadas por su belleza y ubicación y espera contar, como siempre, con la voluntad y el entusiasmo de las instituciones y personas propulsoras del adelanto local.

Del nutrido programa de actividades a realizar anotamos, a modo de ilustración, ciclo de conferencias y charlas a cargo de connotadas figuras de nuestro mundo científico, artístico y literario; foros destinados a debatir problemas de actualidad; conciertos, presentaciones de teatro y ballets; exposiciones permanentes y muchas otras expresiones culturales.

Un programa similar de actividades de extensión cultural ha sido elaborado por los alumnos del establecimiento, de modo que permita complementar la labor programática y, a la vez el trabajo propiamente docente.

EXPOSICION DE ARTE

Con motivo de la inauguración del nuevo local del Liceo Experimental "Manuel de Salas", se solicitó a más de sesenta artistas chilenos una contribución, a fin de hacer realidad la idea de una Exposición Permanente de Arte en el Hall del Establecimiento.

Esta idea encontró favorable acogida en los siguientes artistas cuyas obras se exhiben desde el 1.º de Septiembre: señora Amanda Flores de Perotti, señora Susana Mardones, señorita Laura Rodig, señor José Perotti, señor Laureano Guevara, señor Héctor Banderas, señor Arturo Valenzuela y señor Carlos Pedraza.

Esperamos que nuevas obras lleguen a nuestra exposición.

EXPOSICION DE TRABAJOS DIDACTICOS

A fin de mostrar a las autoridades educacionales que visitaron el Liceo, se presentó gráficamente cuadros de organización de la vida escolar, el proceso metodológico de las diferentes asignaturas que componen el plan de estudio; unidades de trabajo, desarrollo de éstas, trabajos complementarios, etc.

Esta exposición fué visitada por el profesorado de la Comuna y de Santiago y por el alumnado del Instituto de Educación Física.

NUESTRAS VOCES

El Comité de Publicaciones de la A. G. E., publicó el 3.º número de la Revista Escolar "Nuestras Voces", dedicada especialmente a conmemorar los actos de la inauguración del nuevo edificio.

En este número figuran numerosas colaboraciones de alumnos de todos los cursos.

CORO HABLADO

Publicamos a continuación el Coro Hablado de los alumnos del Sexto año de Humanidades sobre las Naciones Unidas y que fué uno de los números del acto oficial el día de la inauguración.

NACIONES UNIDAS

Introducción.—

Durante la primera semana del mes de Junio recién transcurrido, los alumnos del Sexto Año de Humanidades del Liceo, se propusieron realizar una audición que fuera a la vez profunda e interesante. Por ello, y tras mucho meditar, sugirieron la idea de dar al alumnado, una dramatización acerca de las Naciones Unidas. Esta idea prosperó rápidamente, por cuanto coincidió con las reuniones de la Comisión Económica para América Latina, en Santiago.

Comenzamos la labor con un entusiasmo febril, y en una semana, visitamos embajadas y consulados, y entrevistamos miembros de las delegaciones que habían venido a la capital, a integrar la Comisión Económica.

El afán de información los llevó hasta las oficinas de la CEPAL, donde el señor Benjamín Cohen les concedió, amablemente, una charla, durante la cual les habló acerca de las finalidades del organismo de la NU, que nacido de la fuerza de todos los pueblos, está destinado a practicar la tolerancia y a permitir un desarrollo económico y social, dentro de un mundo de paz.

Por otra parte, y a medida que visitaban los Consejos de Curso, exponían gráficos y folletos, que el señor Cohen tuvo la amabilidad de proporcionar, un activo interés se iba despertando dentro del alumnado, y bien pronto la organización de las Naciones Unidas, iba abarcando más y más este pensamiento. Esto dió la idea de preparar y aplicar una pequeña encuesta entre los compañeros, con el fin de saber hasta que punto estaban informados e interesados por la NU.

Fruto de toda esta actividad, fué esta audición, cuyo número central era el "coro hablado", como contribución del Sexto Año, a las festividades de inauguración del nuevo local de nuestro Liceo.

ENCUESTA

Con el fin de saber hasta qué punto estaban los alumnos informados acerca

de la organización de las Naciones Unidas, pasamos la siguiente encuesta por los cursos:

ENCUESTA REALIZADA POR EL VI ANO DE HUMANIDADES DEL LICEO EXPERIMENTAL "MANUEL DE SALAS", SOBRE NACIONES UNIDAS

Curso:

Nombre:

Edad:

Sexo:

Instrucciones:

Subraye la frase que Ud. considera que completa el sentido de la frase:

- 1) La NU es una organización:
 - a) Regional.
 - b) Internacional.
 - c) Formada sólo por las grandes potencias.
 - d) Continental.
- 2) Sus finalidades esenciales son:
 - a) Practicar la tolerancia y vivir en paz como buenos vecinos.
 - b) Confeccionar tratados de paz.
 - c) Emplear un mecanismo internacional para promover el proceso económico y social de todos los pueblos.
 - d) Intervenir en la política interna de los países.
- 3) La CEPAL es:
 - a) Una comisión económica para América Latina.
 - b) Una comisión internacional que se preocupa del problema de la bomba atómica.
 - c) Una comisión de las grandes potencias, para resolver el problema de Palestina.
 - d) Una comisión cuyo objeto es elevar el nivel de vida de los pueblos asiáticos.
- 4) La sede central de la NU, se encuentra en:
 - a) Ginebra.
 - b) San Francisco.
 - c) Lake Success.
 - d) Londres.
 - e) Estocolmo.

Conclusión:

¿Se interesa Ud. por conocer algo más acerca de la organización de las Naciones Unidas?

SI NO

¿Sabe Ud. algo acerca de los diferentes organismos que la integran?

SI NO

Si Ud. está informado acerca de la NU, dé su opinión acerca de ella.

Al tabular las encuestas pudimos constatar que el alumnado en general no estaba muy informado, pero sí, interesado acerca de la NU. Así, por ejemplo, sólo un 20% sabía que la sede central de la NU, se encuentra en Lake Success. Por otro lado, un número considerable de alumnos confundió las finalidades de la NU, y pocos supieron que es una organización internacional.

Conclusiones.—

Considerando el interés despertado en nuestro Liceo a raíz de la presentación de este "coro hablado", y los resultados de la encuesta que pasamos por los cursos, la Secretaría de Relaciones Exteriores de la Asociación de Gobierno Estudiantil, decidió formar un Comité "Naciones Unidas", con el fin de informar al alumnado acerca de la labor que realiza esta organización mundial.

Firmes en nuestros propósitos, enviamos una carta dirigida al Jefe del Departamento de Información Pública de la NU, cuyo texto se publicará aquí, conjuntamente a la respuesta que recibimos directamente desde Lake Success.

Santiago, 9 de Agosto de 1948.

Señor A. Salsamendi,
Jefe del Departamento de Información Pública,
Naciones Unidas.
Lake Success.

Nueva York.

Distinguido señor:

Con motivo de iniciar sus labores la CEPAL en Santiago, los alumnos del Sexto Año de Humanidades del Liceo Experimental "Manuel de Salas", realizamos una serie de actividades tendientes a difundir los principios, finalidades y organización de las Naciones Unidas. Tuvimos ocasión de entrevistar al señor Don Benjamín Cohen, quien nos proporcionó interesantes informaciones sobre la NU.

Organizamos dentro de nuestro Liceo, diversas actividades, para las cuales utilizamos, tanto las informaciones e impresiones obtenidas de la entrevista con el señor Cohen, como el material gráfico y panfletos que él tuvo la amabilidad de proporcionarnos.

Con esto, se nos ocurrió preparar y aplicar una pequeña encuesta, entre nuestros compañeros, con el fin de saber hasta qué punto estaban informados e interesados en las Naciones Unidas.

Todos estos trabajos, culminaron con la preparación de un "coro hablado", cuyo texto fué preparado por alumnos del sexto año y presentado por el curso en una audición especial, a todo el colegio. Creemos que estas actividades, puedan tener para Ud. algún interés, por lo que nos permitimos incluirle con ésta el texto de la encuesta y del coro hablado.

Aprovechando el interés que estos trabajos suscitaron en el alumnado del Liceo, un grupo de alumnas y alumnos, hemos constituido un "Comité Naciones Unidas", que estará preocupado de mantener en el colegio una información permanente sobre la NU. Desgraciadamente no contamos con el material suficiente, aparte de las breves y aisladas noticias de la prensa. Tampoco es posible obtener aquí, por lo menos al alcance de nuestros recursos como estudiantes, material visual y gráfico. Todo lo dicho anteriormente, va dirigido a explicarle cómo en nuestro Liceo existe un ambiente propicio para utilizar en forma valiosa, cualquier clase de material informativo que ese Departamento pudiera hacernos llegar. Por otra parte, nuestro comité desearía mantener con el servicio que Ud. dirige, una relación directa, y por lo tanto, periódicamente, le comunicáramos el uso que hiciéramos de los materiales que Ud. pueda enviarnos.

Agradecemos de antemano la acogida que Ud. preste a nuestra solicitud, y tienen el agrado de saludar a Ud. muy atentamente,

Silvia Rousseau, Presidente Comité Relaciones Exteriores. Alumna VI Año. —
Susana Bloch, Presidente Comité NU. Alumna VI Año.

Lake Success, New York, 25 de Agosto 1948.

Señorita
Susana Bloch,
Presidenta del Comité Naciones Unidas,
Liceo Experimental "Manuel de Salas",
Santiago de Chile — Chile.

De mi mayor consideración:

Por la presente me es muy grato acusar recibo a su muy atenta carta del 9 del corriente, así como los resultados de la encuesta que han realizado con tanto

acierto y el "coro hablado" que considero de indudable interés.

Esta Sección hará todos los esfuerzos posibles por proporcionarles el material que necesitan. Ya he tomado las providencias del caso para que Ud. reciba un juego de afiches, un juego de publicaciones y otro de rollos de proyección fija.

Le rogaría que me remitiera los datos solicitados en el cuestionario adjunto y que, oportunamente, me enviaran en las

hojas que también adjunto, informes sobre lo que van realizando.

Permítame hacerle llegar las expresiones de mi más sincera felicitación por el trabajo que han encarado y mis votos porque el mismo continúe.

Sin otro particular, la saluda con su consideración más distinguida,

A. Salsamendi, Oficial de Enlace. Sección Organizaciones no-Gubernamentales.

VIAJE DE ESTUDIO DEL INSTITUTO SECUNDARIO

El jefe de la delegación de estudiantes de este Instituto, que efectuó un viaje a Buenos Aires, ha dado cuenta al Rector de la Universidad de dicha jira, en los siguientes términos:

"Señor Rector:

Me permito dar cuenta del viaje de estudio realizado a Buenos Aires por una delegación de diez alumnos del Instituto Secundario, acompañados por el suscrito. Es necesario constar que este viaje es el primero que realiza el establecimiento en sus catorce años de existencia. Fué costeadado con dinero personal de los participantes y por iniciativas privadas de los mismos alumnos y la duración del viaje fué desde el 11 al 21 de septiembre inclusive, haciéndolo en ferrocarril.

Los estudiantes aprovecharon en forma interesante la semana de estada en Buenos Aires y adquirieron notables conocimientos en sus visitas de estudios y agradables impresiones en sus paseos por la ciudad y alrededores.

Las diferentes visitas fueron realizadas por invitaciones especiales de la Subsecretaría de Cultura, de la Dirección de Parques Nacionales y de la Embajada de Chile. En todas las instituciones visitadas fueron recibidos oficialmente por sus directores, dejando constancias escritas y fotográficas y acogiendo a los estudiantes con la mayor cortesía por pertenecer a una escuela de la Universidad de Chile.

Las visitas fueron las siguientes:

1) Paseo al Tigre en ómnibus del Ministerio de Instrucción.

2) Paseo por la ciudad, recorriendo parques, plazas, monumentos, edificios públicos y obras del puerto, en ómnibus de la Dirección de Parques Nacionales, con guía y fotógrafo.

3) Visita de estudio a los museos: Artes Decorativas, Histórico Mitre, Artístico Quinquela Martín, Histórico Sanmartiniano.

4) Visitas de carácter deportivo al Estadio River Plate, Club de Gimnasia y Esgrima y Club Universitario.

5) Visitas patrióticas a los homenajes a Chile en las plazas de O'Higgins y San Martín, en ómnibus de la Subsecretaría de Cultura. Asistencia al homenaje a Chile por la Acción Cultural Chileno-Argentina.

6) Visita de estudio al Teatro Colón y sus secciones.

7) Asistencia a funciones teatrales en el Teatro Municipal y en el Nacional Cervantes.

8) Visita de cortesía al Conservatorio Nacional de Música.

9) Asistencia a la recepción en la Embajada de Chile el día 18 de septiembre.

Sensiblemente no pudimos aceptar una interesante invitación de la Subsecretaría de Cultura a las Fiestas de la Juventud en Tucumán, con todos los gastos pagados durante 15 días, porque no disponíamos del tiempo necesario.

Esperando su conformidad por este viaje del Instituto Secundario, tengo el honor de suscribirme de Ud. con la más distinguida consideración.— (Firmado).— Profesor **Humberto Barrera V.**, jefe de la delegación del Instituto Secundario".